

SE DEVOLVERÁN AL AGRO PARA MEJORAR LA VIDA CAMPESINA PARTE DE LO QUE HOY ABSORBE LA CIUDAD EN PAGO DE SUS SERVICIOS BUROCRÁTICOS Y COMERCIALES. El jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

MÁLAGA HA SIDO HOY OCUPADA

¡VIVA ESPAÑA!

PARTES OFICIALES Cuartel General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
7 DE FEBRERO DE 1937

Ejército del Norte.—Quinta, Sexta y Octava Divisiones y Divisiones de Avila y Sorla: Sin novedad, con ligero tiroteo.

División de Madrid.—Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, adelantándose la línea en el frente del Jarama.

Ejército del Sur.—Continuó la operación sobre Málaga, avanzando las columnas en forma arrolladora, venciendo la resistencia que el enemigo opuso en los puertos de la Sierra.

La columna de Loja, después de un importante combate en el Puerto del León, llegó a las primeras casas de Málaga.

La de Almogía, después de reconstruir el puente sobre el río Campanilla, llegó también a las puertas de la ciudad por ese lado.

La columna de Marbella ocupó Fuengirola y Torremolinos y se encuentra también en las afueras de la población.

Otras columnas de El Burgo, Peñarubia y Valle de Abdalajis continuaron la persecución de los huidos y avanzan victoriosamente hacia el Sur.

La columna de Alhama se encuentra en las proximidades de Vélez-Málaga.

Se ha cogido al enemigo gran cantidad de armamentos y material, todavía sin clasificar, muchos muertos y numerosos prisioneros.

El enemigo huyó a la desbandada por carreteras y caminos perseguido de cerca por nuestras tropas.

Siguiendo la política destructora de los rojos, en el avance aparecen volados los puentes y obras de fábricas de los ferrocarriles y comunicaciones. Esta destrucción, como se ve, solo retardará un poco el momento de la victoria.

Salamanca 7 de Febrero de 1937.

De orden de S. E. el general de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

La marcha sobre Málaga

Notas del sábado

En la noche del sábado el general Queipo de Llano dió las siguientes noticias de la marcha sobre Málaga:

La columna que salió de Alhama y ocupó Ventas de Zafarraya llegó hasta Vélez-Málaga, encontró volado un puente de mucha extensión, que retrasó su marcha.

La columna de Loja tomó Alazores, Alfarnete, Alfarnatejo, Colmenar, las lomas que dominan este pueblo y el puerto del León que asaltó con granadas de mano.

La columna de Antequera ocupó el puerto del Asno, Villanueva de la Concepción y Almogía.

Las que salieron de Antequera y Archidona llmplaron el puerto del Cauche.

La de Peñarubia ocupó un monte que domina Gobañtes.

La de Ronda encontró muchos puentes rotos y siguió su ruta.

La columna de Marbella hizo un avance rapidísimo, después de vencer la fuerte resistencia que opuso el enemigo en un campo atrincherado que tenía a unos kilómetros de Marbella. Al caer la tarde, esta columna estaba a dos kilómetros de Fuengirola.

En esta persecución se ha cogido al enemigo gran número de muertos y heridos. Aunque aún no han podido ser contados, en la carretera se recogieron 45 cadáveres; de ellos, diez de oficiales rojos. Además, 60 fusiles, 50 cajas de municiones de infantería, 120 granadas de 10,5, 5 ametralladoras y dos carros blindados rusos: uno con cañón y otro con ametralladora. Uno de estos tanques fué alcanzado por la Artillería de un crucero. Además, se cogieron a los marxistas muchas granadas de mano y abundante material de fortificación y telefónico.

Entre los muertos que ha cogido la columna de Ronda, figuran los de un comandante y un alférez rojo.

La columna de Peñarubia cogió dos cadáveres enemigos y material en abundancia. Según mis informes, en este sector actuaban el 12.º batallón de Pi y Margall, de Málaga, y Carabineros, pero de los de nueva creación. Por cierto que al abandonar sus posiciones, muchos de ellos bajaron por los barrancos a la carretera, y cuando avanzaban nuestros camiones, pedían a nuestros soldados que los llevasen a Málaga. ¡Imaginad las caras cuando, al detenerse los camiones, se encontraban en poder de las fuerzas nacionales!

Las notas de anoche

El general Queipo de Llano dió anoche las siguientes graísimas noticias:

La columna que salió anteayer de Alhama, después de ocupar el Almirante, Zafarraya, Ventas de Zafarraya, etc., etc., pernoctó anoche a 12 kilómetros de Vélez-Málaga y hoy al anochecer ocupaba todas las lomas que rodean Vélez-Málaga. Está, por lo tanto, en nuestro poder, pues me figuro, aunque no tengo todavía la confirmación oficial, que las tropas nuestras que tienen rodeadas por completo Vélez-Málaga sin resistencia, deben estar ya dentro de la población con alguna vanguardia probablemente muy cerca de la carretera de la costa de Almería.

La columna que salió de Loja y que tomó ayer Colmenar, dió anoche que quedaba en las inmediaciones del Puerto del León y que lo habían ocupado, pero no fué así.

La encontró fuertemente atrincherada y siendo de noche hubo de esperarse hasta esta mañana, en que ha sido asaltado brillantemente por soldados de la Legión, que con granadas de mano han rechazado al enemigo, tomándole las trincheras que tenían construídas con todos los adelantos modernos.

Después han continuado avanzando y al anochecer se encontraban a tres kilómetros de Málaga, ya con las vanguardias en las primeras casas de la población.

La columna que salió de Antequera yendo por Villanueva de la Concepción, y que había tomado ayer mismo Almogía, avanzó, y al anochecer se encontraba en las primeras casas de Málaga sin resistencia alguna.

Las dos columnitas pequeñas que salieron de Antequera y otra de Archidona para cerrar el puerto de Cauche, tomaron éste, Villanueva del Trabuco, y Villanueva de Rosario. Sufrieron gran presión del enemigo, asaltaron las trincheras, y esta mañana cruzaron el puerto de Cauche para seguir hacia el Sur.

La columna que salió por el Valle de Abdalajis, ocupó Abdalajis, y no pudo continuar con la velocidad que debía, porque se encontró varios puentes cortados, puentes de condiciones tales, que ha sido necesario trabajar muchísimo, para conseguir el avance, que no podrá continuar hasta mañana por la mañana.

La columna que salió de Peñarubia ocupó hoy, antes de mediodía, Ardales, y continuó por la carretera sin encontrar resistencia del enemigo, y hallando los puentes rotos, que ha tenido necesidad de recomponerlos, a

Habla Queipo de Llano

Comenzó recogiendo la protesta de los intelectuales del comunismo por la condena del rector de la Universidad de Oviedo.

Aludió a los exabruptos del comunista Thorez, durante su actual estancia en la España roja.

Se refirió a la supuesta marcha de Mijaa que no ha de tardar cuando vea que no puede aquí seguir chupando.

Se ocupó de la situación de Madrid que no se remedia con la evacuación.

Recogió una nota del parte rojo el cual asegura que han tomado los pueblos de Santiago y de Higuera de Calatrava, que están en su poder.

Agrega el parte que se han apoderado del pantano del Guadalmellato que está a 14 kilómetros de nuestras líneas.

También hablan los rojos con analogía fantástica de Peñarroya, y del frente de Málaga solo dicen: «En el sector de Málaga se desarrollan combates favorables. Del sector de El Burgo y de todas partes se reciben noticias favorables».

Favorables, sí, pero para nosotros. Por cierto, que tengo en mi poder una postal que se ha cogido hoy en el sector de El Burgo. Yo no sé si a un cadáver, a un herido o a un prisionero, porque a mí no se me ha dicho. Solo se me ha enviado la postal y dice así: «Al camarada José, Alcoy (Alicante) (Como el destinatario no va a recibir esta tarjeta, la leo por la radio para que se entere). Dice un sello: «Columna de operaciones. Comandante militar de El Burgo: Me encuentro en El Burgo, a 150 kilómetros de Málaga. El enemigo huye como las ratas de los gatos de los nuestros. Creo que dentro de unos días voy a torear en Sevilla. Salud y adelante. Recuerdos a todos los del partido. Compañero Alberto García». Hay que conservar este nomenclario para recomendarlo a la empresa de la plaza de toros de Sevilla para que le dé, por lo menos, una novillada.

El resto de su animadora charla fué para narrar la gesta victoriosa del Ejército en Málaga, de lo que damos noticia en otro lugar.

la calda de la tarde había recompuestos tres, y por la mañana se esperaba que pudiese continuar hasta Almería.

La columna salida de Ronda ocupó el Burgo y continuó hacia Ardales, que si no lo ha ocupado esta noche, lo ocupará mañana por la mañana. Mejor dicho, las afueras de Ardales están ya ocupadas por las fuerzas que salieron de Peñarubia, y después de ocuparla y dejarla guarnecida, habrán continuado la marcha.

La columna de Marbella en una marcha veloz, de verdadera resistencia para fuerzas desmontadas, después de haber ocupado por la mañana el pueblo de Fuengirola, ocuparon Torremolinos, y siguieron hasta Málaga, habiendo ocupado la fábrica de azúcar y las primeras casas de la población, estando en disposición de entrar en ella mañana por la mañana con las otras columnas.

Este es el resultado de las operaciones en el día de hoy en este sector. Llevadas a cabo con brillantez extraordinaria por estos soldados de la Legión, regulares y soldaditos españoles, que una vez más han puesto de manifiesto lo que pueden realizar hombres que están inspirados por un ideal de amor a su Patria contra aquellos que no tienen Patria ni más ideales que el robo y el asesinato.

En estas operaciones realizadas en la forma que he relatado, se ha cogido al enemigo gran cantidad de material, que no se puede calcular todavía. La cantidad de fusiles, cañones y todo lo que tenían empleado en todos los frentes y no han tenido tiempo para retirarlo es enorme. Lo único que sé, porque es oficial, es que se han cogido dos piezas de 10,5 y otras dos de 7,5.

La cantidad de prisioneros cogidos

Málaga en poder del Ejército salvador

Mediada la mañana se supo en Córdoba que Radio Valladolid había comunicado la noticia oficial de la toma de Málaga por las tropas que manda el glorioso general Queipo de Llano.

Ya se desprendía esta gran noticia, después de oír anoche la charla del general.

Rápidamente corrió tan fausto acontecimiento por toda la capital, colocándose banderas en los centros oficiales.

También el vecindario de la parte alta de la población colgó sus balcones.

Al Ayuntamiento llegó la noticia cuando terminaba la sesión ordinaria, y seguidamente se reunieron los gestores con el Alcalde para acordar los actos que han de celebrarse.

Existe el propósito de organizar una manifestación, a cuyo frente irá el Ayuntamiento bajo mazas, la cual se verificará esta tarde.

Se invitará al vecindario a engalanar sus balcones y esta noche lucirá el alumbrado extraordinario.

Estas son las notas que recogimos hasta la una de la tarde.

asciende a varios centenares y los presentados, lo mismo soldados que paisanos, son también una cantidad considerable.

La provincia de Málaga puede asegurarse está íntegramente en poder de las fuerzas leales a España, ya que no leales a la república marxista, a Dios gracias.

De esto las radios marxistas guardan silencio para seguir engañando a los idiotas que les siguen.

La radio marxista de Málaga, desde luego, ha callado y supongo que para siempre. Estoy seguro que pronto sucederá lo mismo con las de Madrid, Valencia, Tarragona, Barcelona, etc.

Ejercicios espirituales en San Hipólito

Los RR. PP. de la Compañía de Jesús han organizado para la próxima Cuaresma, seis tardes de ejercicios espirituales, una para cada semana, comenzando la primera el próximo domingo 14. Las tres primeras son para señoras y las darán los RR. Padres Superior, Espinosa y Pérez Romero.

La cuarta para sirvientas, por el R. P. Eduardo Roldán.

La quinta para Estudiantes, flechas, pelayos y colegios, por los RR. Padres Joaquín Reina y Eduardo Roldán.

La sexta para requetés, falange, voluntarios y jóvenes en general. Daremos más detalles de estos ejercicios.

A los habilitados de la provincia

De nuevo se pone en conocimiento de los señores Habilidadados, que el día 15 del corriente expira el plazo de presentación de documentos para la percepción de haberes, gratificaciones fijas y demás, correspondientes al mes actual, transcurrido el cual no serán admitidos hasta el mes próximo.

Igualmente se advierte, que habiendo sido dada la debida aplicación presupuestaria en el último pago efectuado, los documentos serán devueltos para su corrección dentro del plazo indicado anteriormente, caso de no presentarse con los datos exactos.

Estos son los siguientes: Sección, Capítulo, Artículo, Agrupación, Concepto y Designación del personal. La presentación puede efectuarse a partir del 10 del corriente.

Córdoba a 6 de Febrero de 1937.—El Delegado de Hacienda.

NUESTRO TELÉFONO ES EL
2-8-1-4

De la Oficina de Prensa

El jefe de la Oficina de Prensa del cuartel general del generalísimo narra así parte de la jornada de ayer del Ejército del Sur.

Habíamos quedado ayer diciendo que nuestras fuerzas se hallaban en la carretera de Málaga, y acercándose la que partió de Marbella a Fuengirola.

A primera hora de esta mañana con gran ímpetu comenzó su avance y poco después de salir el sol había ocupado Fuengirola sin disparar un solo tiro.

Por la tarde se tomó Torremolinos sin dificultad, salvando los escollos formidables de la carretera, colinas desde las que el enemigo pudo poder tenaz resistencia.

Los últimos kilómetros de la carretera después de salir de Fuengirola, lo cubrió la artillería naval, que demostró su pericia no solo contra los edificios que intentaron resistencia. Hizo dos blancos soberbios. Fué uno sobre un camión cargado de explosivos, que resultó hecho añicos, y un tanque que dió media vuelta dejando sus ruedas en el aire. Por cierto que los neumáticos eran de marca rusa y para evitar posibles pinchazos estaban rellenos de caucho.

Los que ocupaban el tanque iban leyendo una biografía de Napoleón, sin duda para poder luego decir a Mijaa como se dirige una guerra.

No hay palabras para elogiar el ánimo de estos soldados que escriben esta brillante epopeya por España.

He estado en un montículo de Fuengirola viendo pasar las tropas hacia Torremolinos cantando vibrantes los himnos de esta campaña.

En los camiones iban las banderas nacionales que no se separan de ellas y que pronto ondearán en el puerto de Málaga.

En Fuengirola, que estaba solo, han ido llegando vecinos y contado horrores de los rojos.

Los nuestros arrancaron de las paredes con sus bayonetas, tan temidas por los rojos, los carteles de propaganda en los que agradecían el apoyo que les han prestado los soviets.

A la salida de Fuengirola hay un puente que en julio volaron los rojos y lo han tenido que sustituir después por este que hemos atravesado.

También en Fuengirola lanzaron contra nosotros la infamia de que matáramos a los niños y ultrajáramos a las mujeres, y a esto se debió hallarse desierto el pueblo.

Poco después llegaron campesinos que nos contaron la verdad y fué que la noche anterior cometieron los marxistas horrores en el pueblo, quemando vivas muchas personas.

Ante el brioso ataque nuestro, cometían la cobarde venganza con los indefensos, como antes habían realizado latrocinios y depredaciones y boicot.

En el centro del pueblo había cuando entramos un solar vacío. Alrededor ladrillos, bloques de mármol. Es esto lo que fué iglesia parroquial de Fuengirola.

Una vez más demuestran que quieren extirpar de raíz hasta los vestigios de la religión católica.

Los católicos habían cuidado de llevar no lejos del pueblo, a la residencia de un extranjero, imágenes, crucifijos y medallas, que así se han salvado de la furia roja.

También hemos ocupado los Boliches. En la puerta de la iglesia de este poblado, pusieron un letrero que decía: Lugar destinado a centro de inventud comunista.

Pronto se bendecirá y volverá a dedicarse al culto.

Esta mañana hemos oído misa, que se ha celebrado en la puerta de una casita de campo para que la ojera el jefe del Estado Mayor de la columna victoriosa y los pocos que hemos tenido el privilegio de acompañarla.

Durante la misa hemos visto a la aviación roja que ha lanzado bombas al mar contra buques de nuestra escuadra, pero cayeron lejos de nuestros objetivos. Las baterías antiaéreas alejaron a los aviones, que ya no volvieron a aparecer más.

En Fuengirola las noticias produje

Un telegrama

Se ha enviado el siguiente al excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano, General Jefe Ejército del Sur:

En nombre del Círculo de la Amistad, que considera a V. E. su socio de honor, le envío nuestra más cordial enhorabuena por el enorme triunfo del Ejército del Sur, reconquistando Málaga para la causa de la España digna. Cariñosamente le abraza, con todo respeto, al grito de viva España, el presidente, Armando la Calle.

ron gran pánico y al llegar las fuerzas rojas de Marbella corrieron en tropel a un tren que las trasladó a Málaga.

Otros marcharon al Norte hacia la sierra de Mijas, llevándose consigo el armamento para arrojarlo después.

Algunos se entregaron a los nuestros. Dos milicianos ante mí se presentaron a nuestras fuerzas y fueron conducidos a Marbella.

Los aviones y las baterías antiaéreas han sido los únicos signos de guerra que se han visto hoy, pues el enemigo no ha hecho resistencia.

Los nuestros realizaron una descubierta por las colinas en el flanco izquierdo, sin encontrar un solo enemigo.

Ha sido el día de hoy de feliz presagio para las jornadas que se avecinan y no han de hacerse esperar mucho tiempo.

Una conferencia de A. C. AYER EN EL INSTITUTO

Concha Cano, la secretaria nacional, de cuya visita a Córdoba hemos dado noticia, nos deleitó ayer con una conferencia en el salón de actos del Instituto y comenzó dando gracias a Dios que la había salvado como a tantas otras señoritas que habían acudido a Santander, para allí en los cursillos de verano formarse mejor espiritualmente.

Fué una prueba esta a la que Dios las sometió, prueba en la que por parte de todos brilló la caridad cristiana.

Dios las sacó de aquel inferno y fué por la intercesión de María Inmaculada en cuya fiesta hallaron la libertad.

Y después de la confesión de su catolicidad, después de cantar a María, Madre Inolvidable, cantó a España, a nuestra España grande, nunca tanto como aparece ahora frente a los rojos, sembradores de todo mal.

Tras ese premoio había de la providencia de Dios que en cada siglo, en cada momento suscita las ideas o instituciones más necesarias para El. Así en los primeros días de la Era Cristiana son los apóstoles, y luego los mártires, más tarde los apologetas, luego los fundadores cuando convienen los martillos contra la herejía, en otras edades los místicos y hoy en pleno confesionalismo, contra la ola sensualista arrolladora, la Acción Católica; contra el grito masónico el ¡viva Cristo Rey!

La Acción Católica responde en los momentos actuales a una necesidad urgente: ella debe formar conciencias, debe crear la piedad sólida. Aquella piedad que hacía compatible la comunión por la mañana con un vivir no ejemplar en las demás horas del día, no puede ni debe existir.

La joven de Acción Católica debe asistir con entusiasmo a los círculos de estudios, a la catequesis y en estos momentos que lo exige la Patria prestar cuantos servicios pueda en talleres y en otros lugares, pensando siempre y solo en los dos grandes ideales: Dios y Patria.

Lee una carta de una joven navarra, presa de los rojos, condenada a muerte por la checa y que confesó valientemente su fe no dando importancia a aquellas horas de dolorosa incertidumbre y de fundada esperanza de martirio. Dios tuvo con esta señorita misericordia y salvó su vida.

Hay que convenir que esta es la hora de la misericordia divina con España. La mano de la Providencia nos salvó y nos está salvando. Eso es público y notorio y eso se proclama en todas partes por España.

En estos momentos, ante esa pair



R. I. P.

La Excelentísima Señora

Doña Carmen de Arnáiz y Martínez de Hinojosa

Viuda del General López Tuero

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su Director Espiritual R. P. Pérez Romero S. J.; el Sr. Rector de la parroquia de Santa Marina; el P. Capellán de la Casa, D. Miguel Lucena; sus desconsolados sobrinos doña Carmen y doña Agustina Arnáiz y Utrera de Gallegos; sobrinas, sobrinos políticos y demás parientes, suplican una oración por el alma de la finada y asistan al funeral que ha de verificarse mañana martes, 9 del actual, en la Iglesia parroquial de Santa Marina, a las tres de la tarde, y a la conducción del cadáver que inmediatamente se verificará al cementerio de San Rafael, donde recibirá cristiana sepultura en el panteón de familia.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

† Confortada con los Santos Sacramentos ha entregado a Dios su alma la Excm. Sra. D.ª Carmen de Arnáiz y Martínez de Hinojosa, viuda del general López Tuero.

La finada, persona de relevantes dotes, daba limosnas a manos llenas y eran muchas las familias a quienes su caridad sostenía.

Desde la muerte de su esposo no asistía a ningún acto, sino a los religiosos y fué en todo un modelo.

Descanse en paz su alma y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Alocución del Alcalde

CORDOBESES:

Málaga, la mártir, que ha sufrido los horrores, los atropellos y las crueldades, que tan dados a cometer son las turbas marxistas, se ha reconquistado para España por nuestro glorioso Ejército, que en una brillantísima acción guerrera, ha vencido a los sin Dios y sin Patria.

La bella Ciudad, a quien entonan sus himnos perennes las trompas mediterráneas, cobra desde hoy, la noble majestad hispana, que fué una gracia preeminente, una sublime gracia, de que pudo enorgullecerse y mostrar entre sus muchas gracias de andaluza.

El triunfo arrollador de nuestras fuerzas sobre las hordas al servicio de Rusia, nos la devuelve sangrante; pero esas heridas, al sentirse de nuevo española sabe trocirlas en flores, en esos rojos claveles nacidos en su cálida tierra, que perfuman las carnes morenas de las mujeres de España.

Para celebrar tan resonante triunfo, yo os invito y os pido que asistáis a la manifestación que esta tarde a las seis de la misma ha de partir de estas Casas Consistoriales y ruego al Comercio que cierre sus puertas y se una al regocijo popular al formarse la manifestación, caso de que fuera alterada la hora de partida cosa que se anunciará por medio de la Radio, en distintas emisiones.

Pueblo de Córdoba, ¡Viva España triunfadora! ¡Viva el Ejército victorioso! ¡Viva Málaga liberada! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva el glorioso Queipo de Llano!

Vuestro Alcalde, JOSÉ CASTANY.

Una nota del Gobierno Civil

DE INTERES PARA LOS CARNICEROS

El Gobernador civil, señor Ibáñez Gálvez, ha facilitado a los periodistas, la siguiente nota:

«Se advierte a todos los carniceros de la capital la obligación en que se encuentran de presentar, dentro de un plazo improrrogable de 48 horas, en el Secretario particular, para su debida autorización los carteles, con los nuevos precios clasificados en la venta de carne y modelación ya conocida, publicada en acta de este Gobierno Civil, que apareció en la Prensa local del sábado y domingo últimos.»

Los infractores de esta orden serán severamente sancionados. Córdoba 8 de Febrero de 1937.—El Gobernador civil, BRUNO IBÁÑEZ.

Córdoba en pie

Son las tres. Lluve. Los pelayos no temen al agua. Requirieron las trompetas y allá van por esas calles formados.

Es el homenaje que rinden a esos soldados que están en el frente, mojándose sin cesar, pero sin que la lluvia apague sus bríos.

Una palabra corre por todos los labios: ¡Málaga! Hemos tomado Málaga!

La figura de Queipo de Llano la vemos al pasar los Pelayos. Aquellos niños, todos y cada uno representan al Ejército, y en todos y cada uno nosotros vemos al general heroico, vemos a Franco, vemos al Ejército.

Cerramos los ojos! Vemos la ciudad mártir. Vemos la ciudad en que la pezuña roja asesinó a mansalva, convirtió en mártires a muchos católicos, transformó en cenizas muchas iglesias.

Aquellos días de desnudeces, de llobería, habían atraído sobre sí estos otros.

La ciudad ha sufrido, la ciudad se ha regenerado. Málaga será otra vez aquella ciudad andaluza en la que hubo tantos católicos de verdad y no de nombre.

Málaga volverá a nacer y será grande como será esta España de nuestro corazón, esta España de la que se adueñaron sus enemigos, los que no supieron sentirla, los que ocuparon las alturas para explotarla, los que renegaron, malvados, de una historia de siglos, historia inmortal que vivirá siempre porque es grandeza, sublimidad, gloria.

Viva España católica!

CASANA, DENTISTA
Marqués de Bell, 8. CORDOBA

NOTICIAS OFICIALES

RADIO SEVILLA

A las dos y media de la tarde la Radio Sevilla dió la nota siguiente:

El cuartel general del generalísimo comunica oficialmente que esta mañana entraron nuestras tropas en Málaga quedando liberada del enemigo.

Dentro de pocas horas quedará igualmente toda la provincia.

Viva España, viva Málaga la bella, viva el generalísimo, viva Queipo de Llano, viva el Ejército.

RADIO CÓRDOBA

Radio Córdoba también comunicó la noticia siguiente:

Según nos comunican de la Comandancia Militar a las doce del día, ha sido ocupada Málaga esta mañana.

A sí mismo dió cuenta de la invitación que el alcalde hace al vecindario para que asista a la manifestación que saldrá a las seis de la tarde de las Casas Consistoriales, rogando al comercio cierre sus puertas, y se sume a ella.

RADIO BURGOS

Radio Burgos ha dicho: según noticias que hemos recibido del cuartel general esta mañana a las 9, ha sido ocupada la ciudad de Málaga.

En el parte oficial de esta noche se ampliarán detalles.

En Burgos ha habido ya una manifestación, celebrándose este glorioso triunfo.

A SAN RAFAEL

Córdoba está engalanada. Desde el medio día de hoy lucen colgaduras en los balcones y la bandera nacional ondea en los edificios nacionales.

Esta tarde irán los manifestantes a San Rafael.

Don Emilio Bellón

Esté señor, ferviente y celoso apóstol de la Acción Católica, nos honrará dentro de breves días con su presencia entre nosotros.

Según nuestros informes viene a dar ejercicios espirituales en la parroquia de San Nicolás.

Reina enorme expectación e interés entre los amantes de la Acción Católica, que son muchos por hacer unos ejercicios espirituales dirigidos por tan celoso y competente propagandista. Ya daremos a nuestros lectores más detalles.

Ayuno y abstinencia

Nos hallamos en vísperas de la Santa Cuaresma. Debemos proporcionarnos la Santa Bula pidiéndola en nuestra parroquia para poder usar los privilegios que concede. Entre estos figuran los de reducir los días de abstinencia y de ayuno.

Los que han tomado la Santa Bula tienen como día de vigilia los viernes de Cuaresma entre otros, pero ahora solo nos referimos a estos para recordar a nuestros lectores las obligaciones que en este santo tiempo tienen en este particular. Son días de ayuno miércoles, viernes y sábado y de abstinencia además los viernes, según hemos dicho.

Magisterio

CESES

Han cesado en Monturque, don Manuel Ruiz Ollero y en Montalbán, don José Avilés Tendero.

DESTINO

Se ha hecho cargo de la escuela número 5, de Baena, doña Elvira Torres Torralbo.

Un legítimo éxito
Conservar la calidad incomparable de nuestros paños, y
Mantener inalterables nuestros precios.

PAÑERIAS MODERNAS

Plaza de J. A. Primo de Rivera.

CORDOBA

Fotografía Montilla - Estudio Artístico -

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11.

Teléfono 13-47.

CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Despacho Detail:

Almacenes:

FÉREZ GALDOS, 3

Teléfono-1555

DOCE DE OCTUBRE

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE HOY

Presidió el señor Castany, asistiendo los señores Carretero, Molina de Pazos, Rey Díaz y Torres Márquez.

Se aprobaron el acta de la anterior y todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Se facultó al alcalde para organizar los actos que hayan de celebrarse con motivo de la toma de Málaga.

Romanones, no

Se dijo anteanoche que don Alvaro de Figueroa y Torres, conde de Romanones, había hecho al Tesoro Nacional un donativo de treinta millones de pesetas.

Era un buen donativo y el calificativo de bueno nos hizo dudar en que lo pudiera haber hecho el conde de Romanones, de quien jamás conocimos nada bueno.

Vivió siempre con la vista puesta en la izquierda, para desde allí no ser hostilizado y tuvo en la derecha cobardías que le beneficiaron. Jamás los elementos que se dicen católicos debieron, ni pudieron estar a su lado.

El conde de Romanones tenía infiltrado en su alma todo el virus del liberalismo y así procedió siempre en su vivir político.

Si en su pro no tuviera más que aquel intento de arrastrar a España a la guerra europea al lado de Francia, sería esto bastante para juzgarlo como patriota.

En otro matiz, en el religioso su liberalismo es lo suficientemente conocido.

Del conde de Romanones no se puede esperar nada bueno.

De ese desdichado marqués de Fontalba que se hizo comunista y dió a los rojos dos millones de pesetas, tampoco podemos esperar nada para nuestro campo.

ANUNCIO

Jetatura de Transportes Militares de Córdoba

Se participa a todos los conductores automovilistas militarizados en esta Capital, que deberán presentarse en esta Pagaduría para hacer efectivos sus jornales el día ocho del mes actual a la hora que se indica.

De 9 a 10 de la mañana, los que su primer apellido empiece con las letras A. B. y C.

De 10 a 11, los que empiecen con la D, F, G. y H.

De 11 a 12, los que empiecen con la I, J, L. y M.

De 12 a 1, todos los restantes.

El día 9 todos los que por su servicio no lo hubiesen efectuado el día anterior, de 9 a 1.

Córdoba 6 de Febrero de 1937.—El Jefe de los Servicios, FRANCISCO MÁRQUEZ.

Ante la Cuaresma

Estabónanse, mientras rueda el anillo del vivir, los concupiscentes deseos de los hombres deseos de riquezas, de deleites que sofocan. Es la pesadilla del calenturiento que mira en la limpieza de un espejo, su cara macilenta teñida del carmin que pregonaba salud, mientras la garra del cáncer se ceba en sus entrañas que se descomponen...

He ahí por qué huyen lejos, muy lejos de la mirada de la Iglesia aquellos que arrastran su existencia por las sentinas de la depravación, de la indiferencia, de la ignorancia.

No son ellos los que participan del banquete reparador ofrecido a diario por la mano, que acaricia y castiga, de la Iglesia Católica. En el recinto del hogar cristiano chisporrotea la claridad de la llama que alumbraba y que vivifica. Su lumbre esclarece las verdades que nunca mueren; pero, al mismo tiempo, separa las feas escorias del bajo metal.

En el recinto del hogar de la Iglesia se proclaman bien alto todas las verdades, sin que amilanen las infuías pontificales, ni amedrenten los cetros de los poderosos, ni cieguen las fascinaciones de las lacas y de los oropeles. La verdad se dice escuetamente a todos y para más herir la imaginación y mover la voluntad, aún de los rudos, un puñado de ceniza en forma de cruz marca las frentes de todos los cristianos.

De Sociedad

Mañana son los días de don Armando de la Calle y de Castro.

† Ha rendido la jornada de la vida a los 87 años de edad, en Estepa (Sevilla), el respetable señor don Lorenzo Castiello Arjona, cuyo entierro consistió en una verdadera manifestación de duelo.

Enviamos nuestro más sentido pésame a los hijos del finado nuestros queridos amigos don Francisco Castiello Alés y doña Araceli Osuna Pineda propietarios del «Diario de Córdoba» y a los nietos del finado señores Castiello Moyá.

pable verdad es necesario que laborem para que se recobre todo el espíritu católico que se ha perdido por el ind viduallismo.

Tenemos que hacer una España grande, para que nuestra España sea el reino de Cristo.

Este reino hay que traerlo a nuestra Patria con una cruzada de oraciones, con penitencia, con vida de austeridad y de trabajo, con verdadera Acción Católica.

Hay que deslindar perfectamente los campos, a un lado los que estamos con Cristo, al otro lado los que están contra El.

Para llevar adelante nuestra labor tenemos como medios: la meditación, el día de retiro, los ejercicios espirituales, la Comunión.

Y sabéis bien lo que es y lo que supone para nuestras almas la recepción de la Eucaristía?

Aquí es un bien que no se aprecia lo bastante porque lo tenemos sin que nos cueste dificultad alguna. El bien se aprecia mejor cuando no está a nuestro alcance. Ese tiempo que hemos pasado en la zona roja al recibir la Sagrada Comunión era para nuestras almas una satisfacción vivísima alcanzada en medio de peligros, escondiéndose para obtenerla.

Para nosotros volvíamos los días de las catacumbas, el sacerdote disfrazado llegaba hasta nosotros llevando a Cristo al cuello o en el bolsillo y asistíamos a misa en casas particulares donde un plato servía de patera, un vaso de cristal de caliz y venía a los a nuestras almas llenándonos de júbilo, pero teniendo que recibirlo a escondidas.

Terminó recomendando la formación en la práctica de las virtudes, recomendando mucho la asistencia a escuela de estudios.

Fué repetidamente ovacionada.

Lo había sido al principio la presidenta diocesana Srta. María de Zumárraga, quien después de las preces del consiliario Sr. Romero Berral, hizo la presentación de la Srta. Concha Cano, con palabra acertada y elocuente que escogió de una epístola de San Pablo.

Terminó el acto cantándose el himno de la Juventud Católica femenina. El hermoso salón estaba completamente lleno de asociadas.

Ocuparon la presidencia el consiliario Sr. Romero Berral, el director del Instituto D. P. rfecto García Conejero y D. Paulino Seco de Herrera.

Toda la directiva diocesana y parroquial de jóvenes de Acción Católica con su presidenta Srta. Zumárraga, Srta. de García Conejero, Presidenta de la Junta de Sevilla, señorita Caro, d.ña Matilde Olivares y doña Angela López Alvear.

El acto resultó lucidísimo.